



CMD CERVANTES
SESIÓN EXTRAORDINARIA

Acta N° 09

Acta número nueve de la Sesión Extraordinaria que celebra el Concejo Municipal de Distrito de Cervantes, el veinticuatro de abril de dos mil veinticuatro, a las dieciocho horas con cuarenta y cuatro minutos, con la asistencia de los siguientes concejales:

MIEMBROS PRESENTES

Roberto Martínez Brenes	Presidente
Ana Jacqueline Araya Matamoros	Propietaria
Anderson Adrián Calderón Brenes	Propietario

FUNCIONARIOS PRESENTES

Johanna Pereira Alvarado	Secretaria
--------------------------	------------

MIEMBROS AUSENTES

Morelia del Carmen Caballero Trejos	Suplente
-------------------------------------	----------

FUNCIONARIO AUSENTE

Marvin Gustavo Castillo Morales	Intendente
---------------------------------	------------

INVITADOS:

Andrea Carolina Sanabria Sojo
Narelle Teresita Chinchilla Castillo
Edwin Egidio Molina Casasola

Se comprueba el quórum dándose inicio a la sesión con la aprobación de la siguiente agenda:

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA.

ARTÍCULO I: LECTURA DE AGENDA.

ARTÍCULO II: ORACIÓN.

ARTÍCULO III: ÚNICO PUNTO A TRATAR: CONVERSATORIO ENTRE EL CONCEJO MUNICIPAL ENTRANTE Y CONCEJO MUNICIPAL SALIENTE.

ARTÍCULO IV: CIERRE DE SESIÓN

ARTÍCULO II: ORACIÓN.

A cargo del concejal propietario Anderson Adrián Calderón Brenes.

ARTÍCULO III: ÚNICO PUNTO A TRATAR: CONVERSATORIO ENTRE EL CONCEJO MUNICIPAL ENTRANTE Y CONCEJO MUNICIPAL SALIENTE.

Roberto Martínez Brenes comenta buenas noches tengan todos, muchas gracias a los invitados por hacerse presentes, la idea de esto es darles a conocer proyectos que este Concejo tomó y no se hicieron, también con el presupuesto que se aprobó y no se aprobó, ojalá ustedes le den esa continuidad porque son beneficiosos para el pueblo. Cualquier consulta con mucho gusto.

Lo primero sería el tótem, el año pasado se hizo un concurso para pintarlo, ganó una muchacha de La Puente, pero al final no había recursos para mandarlo a hacer, tratamos de pedir a comercios del pueblo a ver si nos podían ayudar, pero al final no sé que fue lo que pasó, el concurso se hizo para que se donen.

Anderson Adrián Calderón Brenes comenta cuando se hizo la publicación en Facebook para el concurso no se especificó que era de manera ad honorem, al final no se dio, además Pacayas imprueba los presupuestos, la idea no era dejarlos a ustedes sin trabajar por eso lo aprobamos, sepan que cuando llega el extraordinario



48 ustedes tienen injerencia total porque ustedes pueden proponer proyectos, este año
49 a nosotros no nos tomaron en cuenta para nada.

50 Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta cabe mencionar que Mariana que
51 fue la que lo elaboró, ella dijo que ella desconocía que el Concejo participara para
52 hacer los proyectos, sin embargo, algunos proyectos se incluyeron, pero no como
53 nosotros lo habíamos dejado.

54 Roberto Martínez Brenes comenta en palabras más super molesto y no lo
55 íbamos a aprobar, cuatro años y no sabía que tenía que tomar en cuenta al Concejo,
56 pero bueno ya eso pasó, ustedes si tienen que saber qué hace y que no hace el
57 Concejo, al final de cuenta el aprobamos el presupuesto 1 074 000 000, es tamaño
58 poquito.

59 Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta también rescatar que antes de
60 ver un presupuesto tienen que pasarlo primero por la comisión de Hacienda y
61 Presupuesto, verlo primero con Mery para realizar las observaciones que crean
62 pertinente.

63 Roberto Martínez Brenes comenta continuando con el tótem la idea era hacer
64 la parte de abajo en piedra, por si desean continuar la idea.

65 Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta entre ese diseño que ganó tiene
66 la tortilla de queso, don Quijote, la foto de don Miguel.

67 Narelle Chinchilla comenta ¿se pueden tomar esos diseños y buscar a
68 alguien que lo haga ad honorem?

69 Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta esos diseños no los podemos
70 tomar porque eran de cada persona.

71 Roberto Martínez Brenes comenta la embajada de España solicitó un diseño
72 para ellos donar una escultura.

73 Anderson Adrián Calderón Brenes comenta tienen que darle seguimiento
74 ustedes.

75 Roberto Martínez Brenes comenta ahora con respecto a la plaza de El Bajo,
76 para la iluminación de la cancha de El Bajo, ya cuando estuvo aprobado la semana
77 siguiente se veto ese presupuesto, yo no estuve de acuerdo en que se vetara, la
78 respuesta de Gustavo fue que tenían que contratar un ingeniero que llevara la obra,
79 yo no estuve de acuerdo y consulté, bueno ustedes saben que en lo que es política
80 todo el mundo se agarra, hay un proyecto que tiene la Unidad Social Cristiana que
81 era el partido en el que yo iba que era donar la iluminación completa a la cancha de
82 El Bajo, Eduardo va a presentar el proyecto, para que ustedes hagan lo que tengan
83 que hacer, ojala se aproveche esa donación y aquí los partidos políticos se quedan
84 fuera.

85 Edwin Egidio Molina Casasola una pregunta, con el tema de la iluminación de la
86 cancha de fútbol, ¿el proyecto venía planteado por Gustavo?

87 Roberto Martínez Brenes comenta correcto.

88 Edwin Egidio Molina Casasola comenta ¿y por qué Mariana lo vetó o fue el
89 mismo Gustavo?

90 Aclara la señorita secretaria que en el año 2022 Gustavo inició el proyecto pero
91 se tenía que contratar un ingeniero eléctrico y por asunto de presupuesto Gustavo
92 decidió no continuar con el proyecto, en el 2023 se volvió a incluir el proyecto pero
93 a partir del 01 de diciembre de 2022 toda compra se tiene que hacer por medio de
94 la plataforma SICOP, no se tenía encargado en esa área, la compañera entró hasta



95 el 10 de julio de 2023, pero sin conocimiento en SICOP, por lo cual empezó a
96 capacitarse y las compras se iniciaron en setiembre de 2023 y le dieron prioridad a
97 proyectos mas importantes, pero Gustavo no veto el proyecto.

98 Roberto Martinez Brenes comenta Johanna es la mano derecha del Concejo,
99 cualquier cosa con ella.

100 Edwin Egidio Molina Casasola comenta me extraña que al finalizar este
101 periodo la Vice intendente no sepa, mi pregunta es esta ¿estos tres años atrás
102 Gustavo lo presentó correctamente?

103 Anderson Adrián Calderón Brenes comenta para aclarar los años anteriores
104 Gustavo nos presentó el presupuesto, este año como Mariana va a quedar él le dio
105 la potestad para que lo elaborara, en otros años Gustavo nos dice lo que tenemos
106 disponible para hacer proyectos.

107 Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta aclarar que solo las
108 modificaciones esta para verse a dispense de trámite de comisión.

109 Roberto Martinez Brenes comenta bueno con respecto al adulto mayor, se
110 había presupuestado una refri, olla arrocera, cocina, coffe maker, silla de ruedas,
111 una camilla, cierre de perímetro, cámaras de seguridad.

112 Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta remodelación para construir una
113 sala de terapia y se pensó en hacer un gimnasio, en este presupuesto no quedó
114 eso.

115 Roberto Martinez Brenes comenta en el presupuesto que quedó, vienen unas
116 cosas para el adulto mayor.

117 Anderson Adrián Calderón Brenes comenta este año quedaron cosas, pero
118 no las mismas.

119 Roberto Martinez Brenes comenta y recordar pagarle la luz al Adulto Mayor
120 porque es un edificio municipal.

121 Edwin Egidio Molina Casasola comenta ¿este Concejo tiene conocimiento de
122 lo que sucedió en la Junta Directiva y un miembro vino aquí a entregar activos? El
123 Concejo no puede intervenir para en una Asociación. ¿Por qué el actual
124 viceintendente interviene en el Adulto Mayor?

125 Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta en comisión esta parte del
126 expediente de lo que sucedió ese día, yo estuve en una sesión de estas, estábamos
127 invitadas Mariana y yo, pero por aparte no mandaron una carta acá, sucedieron
128 muchas cosas, don José vino a dejar unas cosas con la secretaria, Mariana se trajo
129 otras cosas, incluso la cajita con dinero, yo lo traje acá porque si bien no le
130 corresponde al Concejo, es un edificio municipal y los adultos mayores estaban
131 sufriendo por esa situación que se estaba dando que eran gritos, insultos que no
132 vale la pena rescatar acá, convocamos al señor José Masis junto con Mariana,
133 Mariana no quiso estar presente con él, don José estuvo acá y nos presentó parte
134 de la documentación, él trajo un documento que si quiero que le pongan bastante
135 atención porque es una carta con la firma de todos los adultos mayores diciendo
136 que no quieren que él se vaya. La Vice intendencia trabaja con el Adulto Mayor
137 porque nosotros trabajamos con las Ciudades Amigables con el Adulto Mayor.

138 Quedamos en hacer una asamblea donde se convocará a todos los que
139 quieran asistir, pero por tiempo no pudimos abarcar más.



140 Anderson Adrián Calderón Brenes comenta para aclarar que no seguimos
141 con don José Masis porque él legalmente no pertenecía a la junta del Adulto
142 Mayor, estaba todavía Geovanny Araya.

143 Roberto Martinez Brenes comenta igual al final lo que nosotros defendemos
144 es el edificio.

145 Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta no tuvimos mas tiempo para
146 contactar un asesor legal, pero si nos gustaría dejar una partida año a año para el
147 Adulto Mayor, eso lo pueden consultar contratan un asesor legal.

148 Roberto Martinez Brenes comenta también habíamos dejado presupuestado
149 para las gradas de la escuela, ya que tienen muchos años sin mantenimiento para
150 que ustedes puedan seguir ese proyecto.

151 Luego tenemos lo que es la donación de terreno, venimos hace como un año
152 y resto le venimos preguntando a Gustavo sobre el terreno que sobro en El Tajo,
153 esto porque saben la inseguridad que tenemos, para donar es con un acuerdo y ya
154 prácticamente esta para donar.

155 Anderson Adrián Calderón Brenes comenta el jefe regional que fue el que
156 habló con Gustavo le dijo que veía el terreno muy bien y que porque no colocar aquí
157 un taller o la GAO, la semana pasada nos llegó un criterio para poder donar el
158 terreno y también ya ingresó el informe por parte del Ministerio de Seguridad.

159 Roberto Martinez Brenes comenta por el momento se va a condicionar un
160 edificio de la Asociación para que este la Fuerza Pública.

161 Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta recordar que don Nito quiere
162 donar el terreno donde esta ubicado el parquecito de El Bajo, la idea era hacer la
163 delegación ahí, pero por medidas no se puede, pero para que también le den
164 seguimiento.

165 Roberto Martinez Brenes comenta él nos había solicitado arreglar la entrada
166 de la casa de él para que pudiera entrar la ambulancia, yo sé que no es municipal,
167 pero Nito donó esto eso si lo sé para que se le pueda ayudar.

168 El proyecto Las Barbacoas esta desde hace años, con esta administración a
169 tomado mas fuerza, este Concejo dejó aprobado 120 millones, el año pasado se
170 utilizó 28 millones para unos pasos elevado que había que hacer, esto no hay que
171 verlo mucho.

172 También veníamos con un proyecto de la Cruz Roja, yo les voy a dar el
173 contacto de la Cruz Roja y Johanna lo tiene, nosotros quedamos solo tres y no nos
174 dio tiempo, ojalá que retomen este proyecto

175 A pesar de que tenemos a la compañera acá no tenemos una secretaria en
176 propiedad.

177 Anderson Adrián Calderón Brenes comenta cuando estén aquí no se dejen
178 llevar por lo que les diga los demás.

179 Roberto Martinez Brenes comenta tenemos el criterio de la abogada donde
180 indica que el concurso que se hizo esta mal, todo esta en el expediente. Igual tienen
181 que ver el Manual de Puestos para poder continuar con el concurso de la secretaria.

182 Otro proyecto que dejamos fue la compra de los terrenos de los tanques de
183 agua, reforestar es muy importante, para que por favor continúen también ese
184 proyecto.

185 También solicitamos la lista de espera de las disponibilidades de agua, no
186 nos lo pasaron para que también retomen esa parte.



187 El Comité de Deportes presentaron en el presupuesto la compra de un
188 vehículo, eso con el propósito de que ellos están saliendo de Cervantes a llevar
189 chicos, nosotros dejamos una clausula y es que el vehiculó no se puede comprar
190 hasta que exista un reglamento para el vehículo, porque ustedes saben que los
191 Comités de deportes cambian cada dos años.

192 Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta recordar estarlos supervisando,
193 eso a ellos no les gusta, ellos están inscritos al Concejo.

194 También recordarles que nosotros tenemos una comisión de cultura,
195 solicitarles por favor que no se pierdan nuestras tradiciones, la semana cívica, la
196 copa de la independencía, se hace en El Bajo porque la ex Viceintendente Lorena
197 dijo que porque no incluir la gente de El Bajo ya que todas las actividades se hacen
198 en el centro, el año pasado invitamos a diferentes escuelas, esta el baile del
199 farolazo, el año pasado trabajamos a uñas y dientes.

200 Roberto Martinez Brenes comenta trabamos Anderson, Margort.

201 Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta Johanna nos metió el hombro un
202 montón.

203 Voy a rescatar un punto, la semana cívica y el baile del farolazo es gracias a
204 Edwin, de hecho, el nombre fue gracias a Edwin, queríamos que se llamara el baile
205 de los patas sucias como nos dicen a los Cervanteños, pero el nombre se dio gracias
206 a Edwin.

207 Roberto Martinez Brenes comenta también tenemos lo que es el Reglamento
208 del Acueducto, y con esto les quiero comentar de la condonación de agua, aquí no
209 se cortaba el agua tuvieran o no tuvieran medidor, en lo que es el Reglamento se
210 hizo basado a Tres Ríos, lo hizo Atahualpa, para arreglo de pago es un 40%, el
211 pago de agua es responsabilidad de cada uno, pero se debe de mandar a cortar, la
212 idea de la condonación es ayudar a personas que están atrasadas, que no tienen
213 solvencia de dinero, lo que si les digo es que esa condonación podría arreglar el
214 acueducto.

215 Anderson Adrián Calderón Brenes comenta ustedes lo tienen que analizar
216 bien.

217 Roberto Martinez Brenes comenta hay varios puntos que analizar, ustedes
218 ya van a ver todos los criterios.

219 Anderson Adrián Calderón Brenes comenta la ley la tienen que estudiar, la
220 tienen que ver, hay diferentes tipos de condonaciones, recuerden que ustedes
221 administran los recursos del pueblo y al final tienen que darle cuentas al pueblo.

222 Roberto Martinez Brenes comenta y las últimas dos, quedaron tres millones
223 de la banda melódica, tienen que hacer el cambio.

224 También esta lo del Auditor, tienen años de venirlo pidiendo la Contraloría y
225 si nosotros no le damos una respuesta concreta al final ellos pueden destituir al
226 funcionario responsable.

227 Anderson Adrián Calderón Brenes comenta nosotros no tenemos
228 presupuesto para mantener un auditor y hace como medio año nos han solicitado
229 la contratación del auditor, nos hemos reunido con la contralora, nos solicitaron un
230 cronograma, nosotros nos reunimos aquí con todos los funcionarios y el Intendente
231 para aumentar los ingresos y sinceramente ellos no nos prestaron atención, no
232 brindaron estrategias ni en que tiempo, entonces nosotros diseñamos un



233 cronograma para decir que en el 2026 se iba a contratar el Auditor, la Contraloría
234 nos respondió que jamás que no se podía aceptar tanto tiempo.

235 Roberto Martínez Brenes comenta esto es lo primero que tienen que ver.

236 Anderson Adrián Calderón Brenes comenta aquí tengo que nosotros
237 presupuestamos 15 millones para la compra de audio y sonido para el salón de
238 sesiones.

239 También tenemos lo del camino MOPT-BID en Las Aguas que esta desde
240 hace varios años, esta presupuestado para que le den seguimiento.

241 Y por último nosotros teníamos planeado hacer algo deportivo en San Isidro,
242 nosotros pensamos que la mayoría de instalaciones deportivas están en el centro y
243 en El Bajo, lo habíamos presupuestado en el extraordinario del año pasado, pero
244 no se pudo ejecutar.

245 Roberto Martínez Brenes comenta como recomendación tengan un poquito
246 mas de fiscalización en los proyectos.

247 Si tienen algún comentario.

248 Edwin Egidio Molina Casasola comenta agradecer a las compañeras,
249 disculpar a Juan Carlos porque tiene un asunto familiar, y lastima los demás
250 compañeros.

251 Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta don Eduardo si informó que no
252 podía venir.

253 Edwin Egidio Molina Casasola comenta yo ya vengo al tanto de lo que
254 comentan a través de las actas municipales, yo tengo conocimiento de los
255 presupuestos, de la infraestructura vial, del acueducto.

256 Roberto Martínez Brenes comenta ahora que habla del acueducto nosotros
257 habíamos presupuestado una maquina de escanear fugas, al final no se compró,
258 pero para que lo tengan en cuenta.

259 Edwin Egidio Molina Casasola comenta nosotros traemos propuestas que
260 vamos a plantear a partir del 01 de mayo. Quiero felicitarlos y me hubiera gustado
261 que estuviera Gustavo para felicitarlo y también a Mariana. Prácticamente los temas
262 que ustedes tocaron hoy son temas que traemos en la agenda.

263 Andrea Carolina Sanabria Sojo comenta de mi parte dar las gracias, el
264 informe que han dado esta muy completo y esperamos mis compañeros y yo sacar
265 la tarea.

266 Narelle Teresita Chinchilla Castillo comenta igual que mis dos compañeros,
267 muy agradecida por el tiempo que sacaron para nosotros, de detallarnos cada
268 acción que hicieron con su tiempo de trabajo, nosotros venimos con la misma ilusión
269 con las que entraron ustedes.

270 Anderson Adrián Calderón Brenes comenta como recomendación tener un
271 poco de paciencia porque las cosas dependen también de otras personas.

272 Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta yo voy a repetir las palabras que
273 le dije a Mariana, yo me voy muy contenta por los años que estuvimos acá, yo pongo
274 toda mi esperanza y fe que ustedes como jóvenes junto con la experiencia pueden
275 hacer un buen trabajo.

276 Anderson Adrián Calderón Brenes comenta siempre tienen que buscar el
277 bien común del pueblo.

278 Ana Jacqueline Araya Matamoros comenta yo nada mas recalcar que si en
279 algún momento necesitan de nosotros a nivel personal, con mucho gusto estoy



280 anuente y recuerden que tomen bastante en cuenta a Johanna si tienen alguna
281 duda.

282 Roberto Martinez Brenes comenta las secretarias son las que están mas al
283 tanto de todo. Les agradece a ustedes por tener la voluntad de venir. Me voy con
284 un conocimiento inmenso, espero que trabajen por el pueblo, los felicito.

285 ARTÍCULO VIII: CIERRE DE SESIÓN.

286 Cierre de sesión.

287 Al ser las veinte horas con cuarenta y ocho minutos se concluye la sesión.

288

289

290

291

292 Presidente Municipal.

Secretaria Municipal.